

Promotion 2019—2021

Les derniers BTSDG (13 étudiants CMI 15 étudiants MN)

PETIT HISTORIQUE

mai 2019 **CAMPAGNE DE RECRUTEMENT**

Recrutement des BTS au niveau Bac STD2A, mise à niveau Arts appliqués ou Bac Pro avec spécialité graphisme...

Recrutement des premiers DNMADE (diplôme de 3 ans valant grade master) au niveau Bac toutes origines.

La hiérarchie nous confirme que la dernière promotion de BTS pourra continuer à prétendre au DSAA.

Les étudiants qui choisissent la filière BTS plutôt que DNMADE s'engagent dans une filière rodée avec l'assurance de pouvoir poursuivre leur cursus en DSAA si ils le souhaitent.

mars 2020 **CONFINEMENT**

La continuité pédagogique se fait tant bien que mal en distanciel.

Le stage en entreprise (4 à 6 semaines) est « *suspendu* ». Il faut attendre le mois de juin pour qu'on nous invite à le reporter sur la deuxième année.

rentrée 2020 **UN PLANNING TRÈS CHARGÉ**

Avec le report du stage, **l'année est amputée de 4 semaines** de temps scolaire, mais les attendus restent inchangés. 5 situations de CCF ainsi que les examens ponctuels en mai et juin.

Les étudiants suivent le rythme tant bien que mal.

janvier 2021 **ORIENTATION, CHANGEMENT DES RÈGLES**

Le 11 janvier, nous prenons connaissance d'un courrier de Mme Flamand IG en Arts Appliqués précisant le cadre du recrutement des DNMADE sur Parcoursup. Une phrase nous interpelle ;

Si vous souhaitez des prépas en un an, je vous invite alors à les intégrer en DNMADE2 et à penser des passerelles tout au long du parcours jusqu'en DNMADE3. Ce sera le cas en 2021 pour nos CPGE et nos BTS puisqu'ils n'auront plus accès au DSAA.

Pensant qu'il s'agissait d'un malentendu, nous demandons confirmation à Mme Thomas IPR en arts appliqués. Elle confirme le 15 janvier en visio conférence.

Les collègues des autres établissements que nous avons contactés ne sont pas au courant.

conséquences **NOUVELLES RÈGLES**

Les étudiants qui souhaitent poursuivre en DSAA devraient désormais suivre une année en DNMADE3 avant de prétendre au DSAA.

Cela implique une année d'étude supplémentaire non programmée dans le parcours de l'étudiant et les conséquences économiques qui en découlent.

Cette année, l'effectif de DNMADE 2 DG est au complet. Pas de perspective de poursuite d'étude dans l'école dans ces conditions. Il faudra donc envisager une mobilité géographique soumise aux aléas des taux de remplissage des différentes formations en France.

C'est faire peu de cas d'étudiants qui s'étaient engagés avec confiance dans une filière sélective et publique.

LE POINT DE VUE ÉTUDIANTS

— Le sentiment d'être malmenés voire floués.

— Un sentiment d'inéquité au regard de l'historique de la formation du BTS (poursuite naturelle en DSAA).

— La confiance en l'institution est considérablement ébranlée.

Certains étudiants témoignent d'une fragilité psychologique préoccupante.

Prolongement **QUID DU DSAA À L'ÉSAAT ?**

Dans cette année de transition, si nous n'intégrons pas les BTS dans la campagne de recrutement, nous ne pourrons pas remplir notre section. Il est naturel de capitaliser sur nos bons élèves de BTS pour assurer la qualité d'une formation très exigeante. Cette décision aurait donc des conséquences néfastes pour toute la filière.